

## Destacan 'sequía' de liquidez (El Reforma 10/02/09)

Destacan 'sequía' de liquidez (El Reforma 10/02/09) La cifra de circulación total de certificados bursátiles de corto plazo descendió mil 376 millones de pesos en 30 días José Eseverri Ciudad de México (10 febrero 2009).- Con todo y las garantías ofrecidas por la banca de desarrollo Nafin-Bancomext, el mercado de deuda de corto plazo muestra que está estrecho de liquidez, señala un reporte de Banamex. El monto en circulación total de certificados bursátiles de corto plazo o papel comercial cayó mil 376 millones de pesos en 30 días. Bajaron de 33 mil 255 millones al cierre del 2008, a 31 mil 879 al término de enero, informó el banco. Al mismo tiempo, la tasa que pagan los emisores aumenta. La sobretasa de colocación presenta una elevación de 30 puntos base en el periodo. "El monto en circulación mensual ha ido a la baja, mientras que la sobretasa de colocación promedio ponderado ha ido en aumento, por lo que permite considerar que el mercado de deuda corporativa de corto plazo aún enfrenta problemas de liquidez y que sus condiciones en el primer mes del año no variaron de forma significativa", señala el reporte. Banamex anticipa que las altas tasas se mantengan debido al deterioro en las perspectivas de la economía y ante las presiones que enfrenta actualmente el peso en el mercado cambiario, las tasas de corto plazo no descenderán de forma acelerada en el primer trimestre del año. Nafin y Bancomext anunciaron la semana pasada que ampliarán el programa de Garantías Bursátiles para 2009, por un monto de 15 mil millones de pesos. Sin embargo, las 10 compañías que se acogieron a este programa sólo ejercieron 14 mil millones, de los 50 mil millones de pesos que el Gobierno destinó para respaldar el refinanciamiento de las operaciones de corto plazo de las firmas Ese monto sólo representa 28 por ciento del total. Empresarios involucrados con la toma de esas garantías destacan que el costo de tomarlas era de al menos el 1.8 por ciento sobre el monto del préstamo en términos anualizados, que se sumaba a las altas tasas que prestan los bancos.